

Panorama 2023

Edición 01.23

Según datos del informe de perspectivas del Banco Mundial publicado en el mes de enero de 2023 se estima que el crecimiento mundial se desacelerará, particularmente por las implicaciones generadas por el conflicto entre Rusia y Ucrania, el incremento en las tasas de interés, la elevada inflación y en consecuencia la reducción de las inversiones.

En ese mismo informe, se indica para la economía costarricense un crecimiento de 4.1% en 2022 y se proyecta una desaceleración para el 2023 y 2024 con un crecimiento del 2.9% y 3.1%, respectivamente. Como reflejo de las acciones del Banco Central para controlar la inflación, el aumento de tasas de interés de la Reserva Federal que estiman un panorama restrictivo, aunque los niveles de inflación muestran señales de moderación en algunas economías, como es el caso de la costarricense.

El BCCR con el objetivo de atenuar el impacto de las condiciones económicas externas y que a su vez repercuten a nivel local implementó una política restrictiva que implicó 8 ajustes al alza en la tasa de política monetaria (TPM), la cual pasó de 0,75% a 9,0% entre el 15 de diciembre del 2021 y el cierre del 2022. Estos ajustes implican un proceso de transmisión de los aumentos de la TPM hacia las tasas de interés del Sistema Financiero, el cual se consolidó durante el segundo semestre del 2022 para ambas monedas, pero principalmente en colones.

El incremento en las tasas de interés en colones y la menor expectativa de variación cambiaria, contribuyó a una contención

del grado de dolarización del ahorro financiero, resultando en la recuperación del premio por ahorrar en colones.

El incremento en la disponibilidad de divisas en el mercado cambiario implicó la apreciación del colón, dicho superávit se explica por el ajuste en las tasas de interés locales, menor demanda de dólares por parte de algunos participantes como Recope, dado la estabilidad de los precios de las materias primas y de las operadoras de pensiones que redujeron sus inversiones en activos financieros internacionales, aunado al aumento de divisas por el repunte de turismo receptor.

El incremento en las tasas de interés favorece el desempeño de los fondos de inversión financieros de mercado de dinero porque les permite paulatinamente renovar sus posiciones de inversión en mejores condiciones, lo que contribuye a una mejora en el rendimiento ofrecido a los inversionistas que participan de este tipo de instrumentos.

Mientras que para los fondos de inversión financieros de ingreso y crecimiento es de esperar que una vez se modere la inflación y las condiciones de mercado, tienda a estabilizarse el comportamiento en los precios de los títulos valores y en consecuencia se establezca su rendimiento. Por ende, es recomendable que los inversionistas evalúen el desempeño de este tipo de fondos en función de su horizonte de inversión.

¿Qué pasa en nuestros canales digitales?

Recomendaciones de lectura financiera

Escanee para detalles o visite nuestro Instagram @bcr_fondos



Finanzas inteligentes

Escanee para detalles o visite nuestro Facebook @bcrfondos



Servicio al Cliente
2549-2880



Chat
Web BCR Fondos



Correo
bcrfondos@bancobcr.com



Whatsapp
2211-1135 opción 12



Telegram
2211-1135 opción 12

Antes de invertir solicite el prospecto del fondo de inversión. Los rendimientos producidos en el pasado no garantizan un rendimiento similar en el futuro. La autorización para realizar oferta pública no implica calificación sobre el fondo de inversión ni de la sociedad administradora. La gestión financiera y el riesgo de invertir en este fondo de inversión, no tienen relación con las entidades bancarias o financieras u otra entidad que conforman su grupo económico, pues su patrimonio es independiente.